

COLABORADORES

Olimpia López Avendaño

Profesora e investigadora de la Universidad de Costa Rica. Directora de la Escuela de Administración Educativa y de la Maestría en Administración Universitaria. Máster en Sociología. Licenciada en Administración Educativa. Autora del libro Sociología de la Educación y de diversos artículos en revistas nacionales e internacionales.

Marielos Aguilar Hernández

Magister en Historia, profesora asociada de la Sección de Historia de la Cultura de la Escuela de Estudios Generales. Con numerosas publicaciones en el campo de la historia social. Actualmente cursa el Programa de Doctorado en Educación del Sistema de Estudios de Posgrado (SEP).

Abelino Martínez Rocha

Sociólogo, profesor de la Escuela de Estudios Generales. Ha impartido cursos de métodos de investigación en la Universidad Nacional y en el Instituto Teológico de América Central y ha sido docente en la Maestría Centroamericana de Sociología. Actualmente trabaja en una investigación sobre la estructura universitaria y los modelos de percepción del mundo académico. Es consultor independiente.

Víctor Hugo Méndez Estrada

Licenciado en la enseñanza de la Biología y Magister Scientiae en Educación, Universidad de Costa Rica. Profesor e investigador de la Universidad Estatal a Distancia. Ha escrito y publicado en el campo de nuevas tecnologías aplicadas a la enseñanza a distancia y de la biología aplicada. Ha participado como expositor en Congresos sobre Tecnología y Educación a Distancia, UNED y CREAD.

Yolanda Dachner Trujillo

Historiadora. Candidata a Máster en el Programa Centroamericano en Historia. Docente e investigadora de la Sede de Occidente y del Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericana de la Universidad de Costa Rica.

Roberto Alfredo Miranda

Argentino. Licenciado en Ciencia Política y en Relaciones Internacionales. Investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas. Profesor de grado en la Universidad Nacional de Rosario y profesor de posgrado en la Universidad Nacional de La Plata, en la Universidad del Salvador y en la Universidad Católica de Santa Fe. Ha publicado en la Revista Española de Pedagogía; Revista Perfiles Educativos (México); Revista Planiuc (Venezuela); Revista Perspectiva Educativa (Valparaíso, Chile); Revista Irice (Rosario, Argentina) y otras.

J. Eric Chargoy

Mexicano. Licenciado y Maestro en Psicología; egresado de la Facultad de Psicología de la UNA; diplomado en Formación Docente (UVM) y diplomado en Derecho Penitenciario por la Facultad de Derecho de la UNAM. Fue subdirector Técnico del Reclusorio Preventivo Sur (1996) y actualmente es Coordinador de la Licenciatura en Psicología del Centro Hidalguense de Estudios Superiores, Pachuca, Hidalgo. Es Presidente Fundador de la Sociedad Mexicana de Psicología Criminológica, así como Representante y Miembro Fundador de la Asociación Iberoamericana de Psicología Jurídica.

Luis Sandí Esquivel

Médico Psiquiatra. Máster en Salud Pública. Clínico e investigador del Instituto sobre Alcoholismo y Farmacodependencia.

Alicia Díaz Alvarado

Licenciada en Psicología. Máster en Estudios Interdisciplinarios en Psicología y Educación. Docente e investigadora de la Universidad Nacional.

Amando Robles Robles

Dominico. Licenciado en Teología (Salamanca, 1970) y Filosofía (Valencia, 1972). Doctor en Sociología (Lovaina, 1991). Especializado en el campo de la sociología de la cultura y de la religión. Es profesor en la Escuela Ecuménica

ca de Ciencias de la Religión de la Universidad Nacional, Heredia. Ha publicado diversos libros y artículos en revistas especializadas.

Miguel Sobrado Chaves

Máster en Sociología. Catedrático de la Universidad Nacional, autor de varios libros y numerosos artículos publicados en revistas nacionales, latinoamericanas y europeas. Se ha especializado en cooperativas de autogestión, capacitación de masas, desarrollo organizacional y cambio institucional. Comentarista de la página 15 del diario La Nación.

Vivian Gelberg Lang

Licenciada, Escuela de Nutrición Universidad de Costa Rica. Ha sido nutricionista en los Laboratorios Stein y participado en charlas sobre principios de nutrición; también sobre la nutrición en relación con diferentes enfermedades: diabetes mellitus, gastrointestinal, lipogénica. Ha elaborado manuales de capacitación sobre nutrición: micronutrientes, antioxidantes y sobre aspartame.

Francisco Sánchez Montero

Licenciado en Nutrición Humana, INCAP/ Universidad de San Carlos, Guatemala. Magister en Nutrición Humana, INTA/Universidad de Chile. Ha participado con diferentes instituciones en proyectos de investigación y actualmente es profesor de la Escuela de Nutrición, Facultad de Medicina, Universidad de Costa Rica.

Ilustración de Portada: Lucio Ranucci

Nace en Italia. En 1951 llega a Costa Rica, donde adquiere nuestra nacionalidad y se dedica a diversas obras relacionados con el arte.

Algunas obras suyas se encuentran en el Museo di Castelvecchio, en Verona, y ha expuesto en importantes galerías europeas y norteamericanas. Participó en la Bienal Panamericana de São Paulo. (Tomado de: Ulloa Barrenechea, Ricardo. *Pintores de Costa Rica*. 5 Ed. San José. Editorial Costa Rica, 1982).